



Fifty-One Club de Mons-Levant

D101

Procès-Verbal Mars 2024

RS927 : Science-Fiction, athéisme et religion : une trinité pas sainte le 7 mars 2024	2
RS928 : La grande aventure du Sexe le 21 mars 2024.....	4
La suite du programme	7

Fifty-One Club de Mons-Levant ASBL • Rue Albert Ansiau 2B2 • 7061 Casteau • Belgique
<http://fifty-one-mons-levant.be> • BE71 0689 3309 5769 • focmonslevant@gmail.com
N° d'entreprise : 0475 250 015 • RPM Tribunal de l'Entreprise Hainaut – Division Soignies

RS927 : Science-Fiction, athéisme et religion : une trinité pas sainte le 7 mars 2024

Présences

Olivier Caudron	P	Bruno Labie	P
Guy Cléda	E	Amleto Polignano	P
Dany Delhayé	P	Jean-Paul Roth	P
Daniel Delval	E	Georges Verhoeven	E
Marc Godart	E		

Taux de présence

Pourcentage Club	56%
Pourcentage Total	56%

Visites (0)

Visiteurs (1)

Ghislain Dognon (FOC Mons)

Invités (3)

Logan et Adrien, invités d'Olivier ;
Claude Semay, conférencier et invité d'Amleto ;

Communications

- Le 23/03/2024, le FOC Ham sur Heure propose un souper porchetta à la salle le Hublot à Beignée à partir de 19h00.
- LE 30/03/2024, l'Ermitage organise sa 14^{ème} opérations lasagnes. L'asbl L'Ermitage est un Service Résidentiel Général du secteur de l'Aide à la Jeunesse qui héberge des enfants de 3 à 18 ans. Il fait partie du Service à la Communauté du FOC Mons.

Fifty-One Club de Mons-Levant ASBL • Rue Albert Ansiau 2B2 • 7061 Casteau • Belgique
<http://fifty-one-mons-levant.be> • BE71 0689 3309 5769 • focmonslevant@gmail.com
N° d'entreprise : 0475 250 015 • RPM Tribunal de l'Entreprise Hainaut – Division Soignies

- Les 24 & 25/06/2024, le Congrès du FOI est organisé à St-Gall en Suisse pas très loin du lac de Constance. Malheureusement, il se déroule encore une fois lors de la Ducasse de Mons donc très difficile pour nos membres de participer. Le programme est intéressant, mais les tarifs sont également « suisses » : Soirée à 110€, visite à 44€, lunch à 55€ !!!!

Menu

Apéritif et mise en bouche

* * *

Papillote de veau sur un risotto

* * *

Duo de bavarois

Réunion

Sous la houlette de Dany agissant comme troisième réserve du Protocole (Georges, Marc et Guy étant excusés), notre réunion démarre avec entrain. Nous buvons le toast traditionnel et apprécions le menu concocté par notre ami restaurateur Tony. Une fois le dessert éliminé des assiettes, Bruno présente notre conférencier : Claude Semay est Docteur en sciences de l'UMons, Il est actuellement professeur ordinaire, chef du service de physique nucléaire et subnucléaire, président du département de physique. Claude Semay a des activités d'enseignement dans les domaines du calcul tensoriel, de la relativité restreinte et de la mécanique quantique pour les années de bachelier. En master, il donne des cours plus spécialisés en physique nucléaire théorique et en physique hadronique. Ses activités de recherche se situent dans le domaine des modèles effectifs de la théorie de l'interaction forte et des techniques de résolution des systèmes quantiques.

Claude débute par quelques définitions sur athéisme (ne crois pas en Dieu), agnostique (ne se prononce pas), déisme (oui Dieu existe) et religieux (Mon Dieu est le meilleur). Il nous parle ensuite de sa passion pour la science-fiction donc certains auteurs se déclarent athées et d'autres son religieux. Il décrit les séries d'ouvrage de Ursula K Le Guin (Ekumen) et Isaac Asimov (Foundation). Tous deux décrivent des univers qui se développent, colonisent les galaxies sans faire appel à un créateur.

Claude se pose la question Dieu existe-t-il dans la SF ? Il nous parle d'Olaf Stapledon et de son ouvrage Créateur d'étoiles où il s'interroge, pourquoi le mal a-t-il été créé par Dieu ?

Claude parcourt encore quelques auteurs qui tente de définir nos origines, leurs imaginations sans limites, ont-ils la bonne réponse ? Chacun fera son choix.

Celui de Claude étant fait, il nous parle en quelques mots de l'Association Belge des Athées. Pour conclure sans conclusion, la question restant ouverte

RS928 : La grande aventure du Sexe le 21 mars 2024

Présences

Olivier Caudron	P	Bruno Labie	P
Guy Cléda	P	Amleto Polignano	P
Dany Delhayé	P	Jean-Paul Roth	P
Daniel Delval	P	Georges Verhoeven	E
Marc Godart	P		

Taux de présence

Pourcentage Club	89%
------------------	-----

Pourcentage Total	89%
-------------------	-----

Visites (0)

Visiteurs (1)

Jean-Jacques Georget du FOC Mons était de la partie.

Invités (1)

Guillaume Caulier, Conférencier, invité par Jean-Paul ;

Communications :

- Les 5 & 6 avril, le FOC Enghien vous propose le festival de la mer à Lembeek.
- Le week-end du 23-24 mars aura lieu à Ducasse de Messines, le FOC Mons Ladies y tiendra ses activités pour enfants et un bar à crêpes le dimanche après-midi.
- La brocante de St Alfred a lieu le 2 juin, Bruno propose que notre club participe au service bar ou autre plutôt que de tenir un stand. Marc fait remarquer que peut-être Intermède serait intéressé par la tenue d'un stand. A confirmer au plus vite, dans ce cas, le club pourrait les aider également.

- Le dimanche de Ducasse, le 26 mai, à la fin du combat, nous avons une opportunité de participer au repas organisé à la PolyTech. Un sondage sera lancé pour déterminer combien de participants sont intéressés par cette manifestation.
- Daniel annonce les résultats de la tombola organisée par le club de danse de Chantal. Cette année, Bruno est l'heureux élu.
- Le dimanche 21 avril, en commun avec le FOC Mons Ladies, nous organisons une visite guidée de l'exposition Rodin au nouveau BAM. Les invitations sont lancées.

Service à la Communauté

- Marc nous rappelle que notre club s'est porté volontaire pour l'organisation et la tenue du bar lors de la soirée et de la brocante organisée par la maison Intermède les 5 et 6 octobre à la salle CALVA de Flénu.
- De plus à l'occasion de Pâques, la maison Intermède vend des petits œufs en chocolat. Les membres sont les bienvenus pour les acheter.

Menu

Apéritif maison, petite dégustation

Paupiettes de Veau sur risotto à la fregola

Mousse au chocolat.

Réunion

Guillaume Caulier est Premier Assistant dans le Laboratoire de Biologie des Organismes Marins et Biomimétisme de l'Université de Mons. Il y enseigne les cours de Zoologie; de Biodiversité, Évolution et Écologie; et de Biodiversité et Adaptations au Monde Marin. Globalement, les thématiques de recherche de Guillaume Caulier s'inscrivent dans la Biologie des Invertébrés Marins.

Dès avant de prendre la parole, tout au long du repas, Guillaume nous a démontré sa faculté d'expliquer simplement des choses un peu complexes en parlant de son travail et de ses expériences.

A présent nous abordons le cœur de notre sujet de la soirée, comment assure-t-on la continuité des espèces et de l'évolution.

Car le sexe tel que nous l'entendons vise au rapprochement, à la reproduction, à transmettre l'ADN, l'hérédité.

Tout d'abord en remarque scientifique préliminaire, Guillaume nous invite à éviter le piège de l'anthropocentrisme et croire que tout est fonction de l'homme (humain).

80% des espèces ont une reproduction asexuée, il se multiplie sans l'aide de personne, en se clonant. Ces mêmes espèces sont capables de reproduire un membre qui tombe ou



qui est perdu. Clonage veut dire aussi tous les mêmes, donc moins propice à une évolution.

Pour que ces évolutions, améliorations, adaptations puissent voir le jour, il faut pouvoir mélanger et recomposer l'ADN. Certains ont trouvé un moyen de se reproduire sans se toucher, les femelles balancent les ovules dans la nature, les mâles idem avec leur sperme, et le hasard fait son œuvre, ils finissent par se rencontrer. Cela marche très bien dans l'eau, mais c'est moins efficace sur terre.

Donc les mammifères ont développé le contact. Encore fallait-il que le mâle rencontre la femelle

La nature a développé les phéromones pour générer cette attraction. Le mâle améliore sa parade nuptiale. Mais le dernier mot reste toujours à la femelle qui choisit l'heureux élu (vérité universelle selon Guillaume).

Cela se justifie aussi par le fait que sauf chez l'hippocampe, c'est la femelle qui se tape tout le boulot une fois la graine plantée. Le mâle en revanche, attaque tout ce qui bouge.

On pourrait aussi croire que les comportements hors standard sont réservés aux humains, mais détrompons-nous, chez les animaux on dénombre environ 10% d'accouplements homosexuels et on rapporte également des cas de nécrophilie....

Donc il n'y a rien de spécial, ni spécifique à l'homme, il faut comme les autres mammifères, nous ne sommes pas supérieurs aux autres espèces.

Nous sommes bien à notre place.

Guillaume illustre tous ses propos de photos prises généralement au cours de ses recherches. Mais le comité éditorial de ce PV a décidé de ne pas les diffuser, réservant cette vision aux heureux participants à cette conférence très intéressante.

Les questions se multiplient, Guillaume continue ses explications et ses illustrations, notre chef du protocole laisse filer l'heure et clôture la réunion avec un peu de retard.

La suite du programme

Date	Réunion	Thème	Conférencier
04/04/2024	RS929	L'amusement	Marc Godart
21/04/2024	RS930	Visite Expo Rodin	BAM
02/05/2024	RS931	Visite du gouverneur	Martine Rappez
16/05/2024	RS932	DVI (Disaster Victim Identification)	Roger Scholl
26/05/2024	RS932bis	Repas Polytech Ducasse de Mons	
06/06/2024	RS933	Projet Orion	Thibaut Couez
20/06/2024	RS934	Surprise de fin de saison	